

健康
アドバイザー

父親の子育て参加の意義

総合保健センター母子保健係・TEL229-4125

日本では、性別役割意識が今なお存在しています。そのため育児不安に関する諸研究では、母親の抱えている不安として、「夫が育児に参加しない」「子どもだけが生きがい」などがあがっています。さらに、仕事を持つ母親よりも専業主婦の母親の方が育児不安に陥りやすいという報告もあります。

根強く残る母性神話や三歳児神話が母親の心理的負担となり、理想の母親になろうと頑張りすぎてストレスになります。これらは母子間における関係の歪みを生じさせ、さまざま

まな問題を起こしていることも少なくありません。乳幼児健診で出会う母親の悩みの多くは、子どもの心の健康や発達に関する心配だけでなく子育ての不安を共に分かち合う存在がないことも背景にあります。

父親の子育て参加は、母親の負担を軽くし、気持ちにゆとりをもたらします。そして、母と子という二者の関係から、多様性・創造性のある三者の関係に発展させます。さらに子育てを経験することは、父親と母親の双方にとって、人として成長するうえで役立ちます。

「お父さん。仕事も大切だけど妻や子どもと向き合ってみてください。子育ての充実感や癒やしは何物にも代えがたいですよ」と、同じ父親業をする者として伝えたいと思います。「理想の父親になって、ならなくていいよ。自分らしい夫や父親になればいい」。そんな感覚で十分です。先の見えない時代だからこそ、家族が共に育ち合う時を大切にしたいものです。

この原稿は、川越市乳幼児健診心理相談員・杉本太平さんから頂きました。

消費生活レポート 123

架空請求・不当請求の新手口にご注意！

事例1

法律事務所を名乗るところから封書で有料番組登録料・利用料等、31万6000円の支払いを求める「訴状」が送られてきたが、まったく心当たりはない。

事例2

携帯電話に送られてきたメールにあったアドレスをクリックしたところ、有料サイトに登録されてしまった。その後、脅迫的な電話がかかってきたので、住所を教えてしまったら、簡易裁判所から「特別送達」郵便で「支払督促」の書類が送られてきた。

消費者へのアドバイス

- ①正規の「訴状」は裁判所以外のところから届くことはありませんので、事例1の場合は、ほかの架空請求と同じように無視してかまいません。
- ②事例2のように、正規に裁判所から出された「支払督促」の場合、これらの書類をそのままにしておく、請求の内容を認めたことになってしまいます。「支払督促」を行った簡易裁判所へ、異議の申し立てをする必要があります。

事例2のように裁判所の手続きを悪用する例は、何十万という架空請求のうちごくわずかです。必要以上に心配することはありませんが、事例1のような法律事務所や裁判所をかたったものとは、はっきり区別して対処することが大切です。

* * *

消費生活相談

生活情報センターおよび市民相談室分室で行っています。日時等、詳しくは毎月25日発行の広報川越・市民相談案内をご覧ください。

問い合わせ…生活情報センター（脇田町105・アトレ6階）・TEL226-7066

交通事故のないまちに

35

総合交通政策課交通安全指導係
TEL224-8811内線3265

平成十六年中の市内交通事故状況

市内では昨年一年間に、人身事故・物損事故合わせて一万二百五十九件の交通事故が発生しました。平成十五年と比べると数値は減少していますが、それでも一日当たり約二十八件の交通事故が市内のどこかで発生し、約八・七人もの人が死傷している計算になります。

市内の人身事故の特徴

- 交差点とその付近での事故が、全体の約60パーセントを占めています
 - 歩行者の約46パーセントは、道路の横断中に交通事故にあっています
 - 事故にあつた歩行者の約35パーセントが、信号無視等の違反をしています
 - 自転車の事故の傾向として、「出会い頭の事故」が全体の約56パーセントを占めています
 - 事故にあつた自転車の約71パーセントが、一時不停止等の違反をしています
- これらの特徴から、市内の交通事故は交差点で多発しています。また、事故にあつた歩行者や自転車は何らかの違反を犯していることが多いことがわかります。
- 交通ルールを守り、交差点などを通行するときは安全確認を行いましょ。

みんなの作文

きんちょうしたしぎようしき

泉小学校三年

村木大地

三年生になって、いずみ小学校にてん校しました。来る前はぜんぜんきんちょうしきませんでした。でも来たらしきとドキドキしました。図書室でまわっている時男の先生が、

「台の上のつて自こしようかいをしてください。」といわれたので、すぐきんちょうしました。

そのあと外に出ました。その時、みんながじつと見ていたのでつとすぐドキドキしました。台の上で自こしようかいがはじまりました。

「大東東小学校からきた村木大地です。」



うしきがおわりました。そのあとが休みの日だったのでよかったです。お母さんが、「一番大きい声だったよ。」と言ってくれました。うれしかったです。

月よう日にはちよつとだけなれてきました。月よう日の時のきもち、はやく友だちをいっばい作りたいなと思いました。

四月十二日はべん強をやつて、もつとなれてきました。しおりおねえちゃんに今の気持ちを聞いたら、

「もうなれて友だちもいっばいできました。」

と言いました。六年生なので、入るクラブもきまつたと言っていました。友だちがいっばいできたと聞いて、「いいなあ」と思いました。

大東東小学校では、友だちがいっばいできました。いずみ小学校でも友だちをいっばい作りたいと思います。

*ふりがなは広聴広報課で付けました。

おしゃべり倶楽部 193 植物あらかると

スノーフレーク



スズランに似た花とスイセンに似た葉から、スズランズイセン

とも呼ばれています。ヨーロッパが原産地で、日本には昭和初期に渡来してきたようです。花言葉は「純白・けがれなき心」。4月～5月に釣り鐘型をした2センチほどの小さな白い花が咲きます。花びらの先端に緑色の斑点があるのが特徴で、顔を近づけるとスミシに似たほのかな香りがしました。冬に地上部分は枯れてしましますが、春になると、地中の根から芽が出て生長します。寒さに強いので、日陰でもよく育ちます。

通常は下向きに花が咲きますが、志多町の住宅街で、珍しく上に開いて咲いている花を見つけ、花の中まで見ることができました。



短歌

四元仰・選

泥葱をむきて焼きたり真夜中を咳き込む夫の喉にあてやる
岩魚つる夫とふたりの谷間には一日しきりにうぐいす鳴けり
断念をいくつ重ねて人生きん安寧の地は我が裡にして
西山に夕靄かかりぼうぼうと咲く梅の花老いの喜び
八十年働きくれしこの手指春陽あびつつ節くれを揉む

俳句

石川俊一・選

草萌や胎児の鼓動掌に応ふ
愛犬と光の春のど真ん中
記念樹の桃の花咲き娘は母に
山吹や終の住家か蔵の町
ぼかぼかと春よことしもよろしくね

川柳

小川正夫・選

五月晴れ新茶の香り運ぶ風
春うれし酢味噌にうどの夕の膳
なんでかな古稀を過ぎての五十肩
かけそばの薬味にしたふきのとう
そよ風が木陰の昼寝誘ってる

応募方法（7月掲載分は5月31日必着）

- 短歌部門＝当季雑詠3首まで、俳句部門＝当季雑詠2句まで、川柳部門＝雑詠3句まで
- 市内在住・未発表・創作のもの・かい書で明記・すべての漢字にふりがなを付ける・作品の返却なし・掲載時に選者が手を加える場合あり
- ハガキに部門・作品・住所・氏名（ふりがな）・年齢・電話番号を明記し、〒350-8601川越市役所広聴広報課